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・生活の向上に役立つ学力を身につけよう

・人と自然を思いやる心を持とう

・強い身体と正しい心で結び合おう

『 凡事徹底 Be positive！ Be smile！ 』
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新型コロナ禍にあって、ほとんど活動が出来なかった生徒会。この時期になって、よう

やく後期生徒総会に向けて各学級・学年、そして各委員会の取組が始まりました。今月は、

あるクラスの学級通信の内容を、作成者の学級担任ご了解の上で、ほぼ原文のまま掲載さ

せていただきます。

～明日は後期の委員会や学級組織を決定します。この生徒会組織や学級組織は何のため

に存在しているのでしょうか。

今現在の世界の社会で生きていく時に、「他者と関わらず生きる」ということを実現で

きる人間は数少ないでしょう。自分１人の土地を所有し、衣食住を自分ですべて賄うこと

ができれば、可能かもしれません。しかしながら、それはなかなか難しいことです。

ということは、今後みなさんの中の多くが、「人間社会」で暮らしていくことになるわ

けです。この「人間社会」というのは、多かれ少なかれ、「他者との関わり」が発生しま

す。そうなったときに、「どのように過ごすと自分も他者も気持ちよく生活できるのか」

ということを学ぶことができるのが「生徒会組織」であり、「学級組織」なんだと思いま

す。やや古めかしく、時代に合っていない部分も多くある「学校」という場所ですが、自

分の考え方ひとつで、学びを得ることができる場所に変えることができるはずです。

まずは「学級委員長」。なんのために存在するのでしょうか。委員長は学級の代表です。

学校を出た後で考えるならば、会社でいう「課長」のような存在になるのでしょうか。組

織の考えをまとめたり、リーダーシップを発揮して成果を上げるように士気を高めたりし

ます。委員長も同じように、学級の考えをまとめたり、学級の士気を高めたりします。「○

○委員会」は「係長」とかでしょうか？

大事なのは、「目的のために自分の仕事をきちんと行う」ということです。みんなが無

責任になり、仕事をしなくなると、会社であれば機能を失い、倒産します。（その前にみ

んなを解雇して新たに人を雇うことになりそうですが……。）みんなが責任をもって自分

の仕事に向かったら、組織としてうまく回り、会社であればいい方向に回りだすのではな

いでしょうか。

中学校でありがちなのが「一部の生徒だけ係活動をきちんとやって、サボっている人間

がいる」という状況です。この状況は「サボった生徒が何もしないまま楽をして、一部生

徒のみが頑張って仕事を負担する」という現象を生み出します。それが進行すると、一部

生徒もまじめに仕事をするのがバカらしくなります。そうなると誰も仕事をしなくなり、

うまく回らなくなります。誰も仕事をしなくなったらどうなるかは前述のとおりです。こ

うなると「まじめに仕事をするのはバカらしい」という考えを持ったまま社会に出ていく

ことになります。そのような人たちが大勢いる社会だとちょっと怖いと思いませんか？

だから、今学ぶのだと思います。「古いからダメ」「古いから価値がない」という考え方

は捨てて、自分なりに意味を見出していくことに価値があるのだと思います。

「誰かのために働くことに価値がある」「仕事とは誰かのためにやるものだ」そんな考

えの人が増えたらもっといい社会になっていくんじゃないかなあと思っています。

もちろん、自分の心や体を削ってまで仕事をしろとはいいません。お客様は神様ではあ

りません。「人と人が自然に助け合える社会」。その基礎を学ぶために「生徒会組織」「学

級組織」は存在するのではないでしょうか。素敵な学級組織と活動を期待しています。



※10月30日現在のものです。変更があれば随時お知らせします。

１年生の「総合的な学習の時間」では、故郷「弟子屈町」について学習して

います。１０月２２日（木）は講師として、弟子屈町まちづくり政策課の山野

太郎さん、弟子屈町地域おこし協力隊の川上椋輔さ

んをお招きし、「なぜ、便利な都会の生活を捨て、

弟子屈に移住したくなるのか」をお話しいただきま

した。自らが移住２世でもある山野さん、アナウン

サー（元ＵＨＢ）という仕事を辞めて弟子屈で働く

川上さんが自らの経験を交えながら、分かりやすく

説明していただきました。

１０月１６日（金）２年
生を対象としたみんなの弟
高デーがありました。部活
道見学もあり、高校ならで
はの経験をしてきました。
来年の進路選択にぜひ、

活かしてください。

１０月１９日（月）に１年
生、２６日（月）に２年生が
参観日でした。今年は新型コ
ロナウイルス感染症対策のた
め、各学年分散での実施とな
っていますが、たくさんの方
に参加していただきました。
ありがとうございました。


